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PER ESSERE PRIMI
Sono io il mio nemico 

più grande





2019

Lc 17, 5-10 Dal Vangelo secondo Luca

In quel tempo, gli apostoli dissero al Signore: 

“ Accresci in noi la fede”.  Gesù disse:

Chi di voi, se ha un servo ad arare o a pascolare il 

gregge, gli dirà, quando rientra dal campo: "Vieni 

subito e mettiti a tavola"? Non gli dirà piuttosto: 

"Prepara da mangiare, stríngiti le vesti ai fianchi e 

sérvimi, finché avrò mangiato e bevuto, e dopo 

mangerai e berrai tu"? Avrà forse gratitudine 

verso quel servo, perché ha eseguito gli ordini 

ricevuti? Così anche voi, quando avrete fatto tutto 

quello che vi è stato ordinato, dite: "Siamo servi 

inutili. Abbiamo fatto quanto dovevamo fare"



201Lc 17, 5-10 Dal Vangelo secondo Luca:   

https://www.youtube.com/watch?v=XaIvdk42haM

9

https://www.youtube.com/watch?v=XaIvdk42haM


2019

Cosa ti dice 
questa 
parola?



2019

Definizione di Garzanti linguistica

che non serve a nulla, che non 

ha alcuna utilità; superfluo, 

inefficace:

parole inutili;

lavoro inutile;

fu tutto inutile;

sentirsi inutile;

è inutile che tu insista



2019

Tu

1. come ti senti?

UTILE o INUTILE?

2. come vedi la tua metà

... attuale… o  Ex

… o il tuo “vicino”

UTILE o INUTILE?



2019

1. 
Tu come 

ti 

senti?

UTILE o 

INUTILE?



2019Il livello di conoscenza di me oggi

1. Le mie qualità positive 

(fisiche, intellettuali, 

temperamentali, spirituali...).

2. I miei limiti e difetti 

(fisici, temperamentali).



2019
Il livello di conoscenza di me oggi

3. Cosa faccio fatica ad accettare di me 

e della mia storia (paure, dubbi, 

tristezze...).

4. Quali cose fanno oggi la mia 

sicurezza? (convinzioni profonde, 

capacità operative...). Sono un 

"arrivato" o mi sento in cammino? 

Soddisfatto o ancora in ricerca?



2019 Il livello di conoscenza di me oggi

5. In questo momento della mia 

vita, dove sto orientando le mie 

risorse migliori? (cura della mia 

persona, lavoro, affetti...).

6. Quali sono le cose che mi fanno 

più problema, che mi 

impensieriscono di più?



2019

2. 
come vedi la tua 

metà
... attuale… o  Ex…

o il tuo “vicino”

UTILE o 

INUTILE?



2019
UTILE – INUTILE: la mia metà, 

il mio partner, l’altro, la mia/o EX?

1. Quale evento ci ha fatto incontrare 

(amicizia, gruppo, scuola, incontro 

casuale, lavoro, iniziativa personale...).

2. Cosa mi ha "colpito" di più della sua 

persona all'inizio (fisico, atteggiamento, 

stile, pensiero...).



2019
UTILE – INUTILE: la mia metà, 

il mio partner, l’altro, la mia/o EX?

3. Le qualità positive che riesco a 

cogliere ora, dopo una 

frequentazione più estesa…

o dopo un ”ADDIO”?

4. I difetti o le qualità meno positive 

che scorgo (atteggiamenti, linguaggio, 

stile, giudizi...).



2019UTILE – INUTILE: la mia metà, 

il mio partner, l’altro, la mia/o EX?

5. Sono soddisfatto del livello di 

comunicazione? 

(È misurata, è nulla, è libera...?).

6. Su quali argomenti mi piacerebbe 

approfondire il confronto? 

(Valutazioni morali, concetti filosofici... 

o religiosi...).



2019

Gesù non considera 

nessuno inutile  
(Matteo 10,26-33)

Nel Vangelo



2019

Gesù non 

considera 

nessuno 

inutile  

(Matteo 10,26-33)

Nel Vangelo



2019

Gesù non 

considera 

nessuno 

inutile  

(Matteo 10,26-33)

Nel Vangelo

Cf. Genesi 1,26ss



2019

https://www.youtube.com/watch?v=kcBqLINSsCU       sii te stesso, senza di te non si può fare    | Don Fabio Rosini

https://www.youtube.com/watch?v=kcBqLINSsCU


2019

Essere come Gesù 

AMARE… Non cercare l’UTILE

”Gratuità di chi fa volentieri il suo servizio, 

il suo ESSERCI… e lo fa con amore, 

senza pretese, senza rivendicazioni;       

servitori che non hanno bisogno nè di 

consensi e neppure di applausi, ma di essere 

pienamente e liberamente se stessi.  

Servitori per tutti, 

ma servi di nessuno”

"Siamo servi inutili. Abbiamo fatto quanto dovevamo fare"



2019

“Fede vera”:  non è il desiderio 

di avere l’altro o Dio a nostra 

disposizione (SCHIAVO)

ma amare l’altro…

il VANGELO/Gesù…

più dei risultati desiderati

Nel contesto biblico: NO UTILE



2019

È imparare ad 

essere se stessi

lavorando 

per ciò che si ama, 
nonostante la consapevolezza 

delle proprie fragilità

Nel contesto biblico: NO UTILE



2019

Noi siamo discepoli e testimoni

Di UNO che non si è 

accontentato di essere BUONO.

Quando ha voluto più dignità, 

giustizia, rispetto per tutti
è stato ripudiato, messo in croce 

come un criminale sovversivo.

INOLTRE



2019 non significa 

essere funzionali al sistema, 

ma difendere, proteggere, 

sostenere e promuovere la dignità 

di tutti (ti darò un denaro al 
giorno), a partire dagli ultimi, 

comunque si chiamino e da 

dovunque vengano  

(cf. Padre nostro…)



Non è inutile- Luca Barbarossa. 
https://www.youtube.com/watch?v=xz4OnDkQyK0

Non è inutile che tu mi voglia bene

Non è inutile far felici le persone

Non è inutile pensare di cambiare il mondo

e non riuscirci mai

Ognuno ha il suo dolore e qualche goccia

di sole dentro se

oggi piovono parole e sono tutte qui per te;

siamo stelle siamo fiori, 

siamo lacrime e canzoni

siamo frasi da finire, 

siamo attori e quindi veri

in un prato di illusioni io so 

cosa mi perdo se il mondo 

non avrà il tuo sguardo:

già so cosa mi perdo

non è inutile pensare che

tutto questo è inutile. 

…cadere poi rialzarsi

combattere per chi non ha più voce e forse non ne ha 

avuta mai… ogni tempo ha il suo dolore

ma la cura è sempre quella che tu sai

se non vuoi chiamarlo amore non lo chiameremo mai

siamo passi siamo strade, siamo ombrelli sulla testa

siamo scene da girare, siamo in onda, siamo in fuga

accordi di un'orchestra                io so cosa mi perdo

se il mondo non avrà il tuo sguardo

… già so cosa mi perdo

se al mondo mancherà il tuo sguardo

https://www.youtube.com/watch?v=xz4OnDkQyK0
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Il SUPER UOMO di Nietzsche – OLTRE-UOMO

https://www.youtube.com/watch?v=2s1Ppt6L__Y 

https://www.youtube.com/watch?v=2s1Ppt6L__Y


Il nostro 

cammino 

2022-2023



Matteo 7,21.24-29: La casa sulla roccia
Parabola



+ Dal Vangelo secondo Matteo 7,21.24-29

In quel tempo, Gesù disse ai suoi discepoli:

“Non chiunque mi dice: “Signore, Signore”,

entrerà nel regno dei cieli, ma colui che fa la

volontà del Padre mio che è nei cieli…

Chiunque ascolta queste mie parole e le

mette in pratica, sarà simile a un uomo

saggio, che ha costruito la sua casa sulla

roccia. Cadde la pioggia, strariparono i

fiumi, soffiarono i venti e si abbatterono su

quella casa, ma essa non cadde, perché era

fondata sulla roccia.



+ Dal Vangelo secondo Matteo 7,21.24-29

Chiunque ascolta queste mie parole e non le

mette in pratica, sarà simile a un uomo

stolto, che ha costruito la sua casa sulla

sabbia. Cadde la pioggia, strariparono i

fiumi, soffiarono i venti e si abbatterono su

quella casa, ed essa cadde e la sua rovina fu

grande”. Quando Gesù ebbe terminato questi

discorsi, le folle erano stupite del suo

insegnamento: egli infatti insegnava loro

come uno che ha autorità, e non come i loro

scribi.



Parabola della casa sulla roccia… di Valivan: 

https://www.youtube.com/watch?v=v8xkXOr17VA

https://www.youtube.com/watch?v=v8xkXOr17VA


Matteo Mt. 5,1-12

Discorso della Montagna







"La Casa nella Roccia”: per trascorrere …
https://www.youtube.com/watch?v=gbPTIBotKUU

https://www.youtube.com/watch?v=gbPTIBotKUU




Su cosa stiamo costruendo la nostra casa 

interiore? Sulla sabbia delle opinioni del 

mondo o sulla roccia della Parola 

immutabile di Dio? 

Spesso, troppo spesso, siamo travolti 

dalle cose da fare e diamo per 

assolute una serie di verità che tali 

non sono. 

E’ il mondo a stabilire le nostre 

priorità, i nostri sogni, i nostri umori. 



Siamo preda del sentire comune, incapaci, 

spesso, di avere idee personali.

Perché NO? Perché dovrei? Chi me lo fa 

fare? Lui/Lei dovrebbe? Lui non lo fa...

Ci lasciamo prendere dal sentimento…

Non capita sempre più spesso che relazioni 

importanti vengano chiuse molto 

velocemente, nel giro di qualche mese? 

settimane, giorni,… a volte?



SI fa fatica a guardare oltre

Chiediamoci sempre, davanti a una scelta, 

cosa avrebbe fatto Gesù al posto nostro e 

chiediamo allo Spirito di intervenire 

nel nostro discernimento! 

Mettiamoci alla scuola del vangelo, 

sul serio. 

Facciamo in modo che sia la Parola a valutare le 

nostre scelte a fornire un giudizio credibile e 

definitivo sul mondo



Nei momenti 

di crisi…

Non basta invocare 

il nome del Signore e 

partecipare assiduamente 

alla vita liturgica e della 

comunità: quello è il punto 

di partenza che deve poi 

sfociare nella concretezza 

del quotidiano. 



Nei momenti 

di crisi…

QUOTIDIAMENTE…

Costruiamo la casa della nostra vita 

sulla solida roccia della Parola di Dio 

che sempre ci rassicura, a volte ci 

giudica, quasi sempre ci incoraggia. 





Matteo 20,1-16: Gli operai dell’ultima ora
Parabola  https://www.youtube.com/watch?v=FeLT8m5LUac

https://www.youtube.com/watch?v=FeLT8m5LUac


Matteo 20,1-16: la mia prima impressione



Guardiamo al testo: 

Ai tempi di Gesù

Secondo i “Sindacati”

oggi

Perché gli operai dell’ultima ora 

mormorano?



Guardiamo al testo: 

- Morale della “favola”

- L’insegnamento di Gesù

- Come dobbiamo pensare la 

giustizia di Dio?



Sembra semplice la parabola… E incomprensibile, 

anche se annuiamo quando la ascoltiamo. 

Ma alla fine, siamo onesti: 

in fondo in fondo parteggiamo per gli operai 

della prima ora, quelli che si sono caricati di 

dodici ore di lavoro e che, alla fine, prendono 

quanto gli scansafatiche che sono arrivati 

a far finta di lavorare solo per un'ora. 

Hanno ragione, siamo sinceri! 

E così non riusciamo 

a capire il senso della parabola. 



Quando gli operai della prima ora vedono che quelli 

dell'ultima ricevono un denaro pensano: 

a noi darà di più. 
Giusto, legittimo, mi sembra onesto. 

Solo che, vedendosi dare il pattuito, dicono: 

a loro dai di meno, vero? 

Non dicono quello che pensano, 

si nascondono dietro una questione di apparente 

giustizia ma, in realtà, chiedono per i loro colleghi 

meno di un denaro, che era la somma minima per 

far vivere una famiglia. 



E allora capiamo 

le intenzioni del padrone della vigna:

offrire una possibilità, 

dare dignità 

senza fare elemosina, 

investire sul futuro. 

Così è il nostro Dio, il Dio di Gesù Cristo! 



E’ importante la giustizia, 

ma rischia di sfociare nell’arida 

contabilità  dei meriti.

Più del merito 

c’è la grazia, il dono, 
questo osa dire Gesù.



Esperimento sociale https://www.youtube.com/watch?v=VcvtgAu9teQ

https://www.youtube.com/watch?v=VcvtgAu9teQ


Gesù se la prende con la logica del 

merito: Dio mi ama e mi premia 

perché mi comporto bene…

Gesù da una spallata 

alla logica umana che vede 

la giustizia 

come unico modo di 

relazionarsi con le persone



È una grossa soddisfazione 

prendersi una laurea 

dopo anni di studio, 

ma è una sorpresa indicibile 

il dono inaspettato dell’amato.

Così è Dio: 

ci sorprende con la sua grazia 

che supera la giustizia.



Ricordiamocelo 

quando pesiamo la nostra fede 

sulla bilancia delle opere buone:

… facciamo  un “piacere” a Dio!

Convertiamoci 

alla bontà di Dio.

Il Regno è gratis, 

non fatevi fregare.



Costruire la 

casa sulla 

roccia

Dio dà 

dignità

è 

originalità



Carlo Acutis: https://www.youtube.com/watch?v=vK404haEznM&t=90s  

https://www.youtube.com/watch?v=vK404haEznM


12 ottobre  2020

Chiesa di Santa Maria Maggiore (Santuario della Spogliazione), Assisi

https://www.google.it/search?sa=X&bih=654&biw=1304&hl=it&sxsrf=ALiCzsZRU2rw35K7oGnGPiOUB3k1i3h-xg:1665498852364&q=Chiesa+di+Santa+Maria+Maggiore+(Assisi)&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLSz9U3KIlPTi7KfcRoyi3w8sc9YSmdSWtOXmNU4-IKzsgvd80rySypFJLgYoOy-KR4uJC08SxiVXfOyEwtTlRIyVQITswrSVTwTSzKBJHp6Zn5RakKGo7FxZnFmZoA5pOPGnAAAAA&ved=2ahUKEwiE4d_bstj6AhXQKewKHfrUDnUQzIcDKAB6BAgLEAE









